



15069.1  
382266

MINISTERIO DE RELACIONES  
EXTERIORES

SUB-DPARTAMENTO DE INFORMACIONES

ATO

CIRULAR N° 26

Santiago, 2 de abril de 1948.

El Exmo. señor González Videla celebró a mediodía de ayer una conferencia con el Ministro de Relaciones Exteriores, don Germán Vergara Bonoso, para considerar los discursos pronunciados el miércoles último por los Delegados de Chile ante las Naciones Unidas y la Conferencia Interamericana de Bogotá, señores Hernán Santa Cruz y Juventín Hernández, respectivamente.

Dos días después de un detenido análisis de ambos discursos, S.E. el Presidente de la República formuló las siguientes declaraciones:

" El Presidente de la República se ha impresionado con profundo orgullo de gobernar y de chileno, de los discursos pronunciados por el Delegado de Chile en la UN, don Hernán Santa Cruz, y por el Jefe de la Delegación Chilena a la Conferencia de Bogotá, don Juventín Hernández, en los cuales se ha expuesto el pensamiento de nuestro país frente a una hora de extrema gravidad que viven las democracias del mundo.

" Es ésta la primera vez que en los altos tribunales interamericanos, en el mismo instante, se expresan la inquietud y el pensamiento elevado y sereno de nuestro Pueblo, por la suerte de la economía internacional, de la paz del mundo y de la vigencia de los fundamentos de la democracia universal, con la altiva dignidad de una nación que ha hecho un culto de estos principios, y con la firmeza de quienes saben que están defendiendo los fundamentos de la cultura occidental.

" La democracia no es sólo el ejercicio honorable de los derechos que otorga el ciudadano y el juego limpio de sus instituciones, sino que es también el deber de defenderlos de todos ante la crisis irrefrenable de los totalitarismos que pretenden arrancarlos. Así lo ha entendido la opinión unánime del pueblo chileno, que ve en este acto, serio y energico, el trascuento de sus propias virtudes y de sus permanentes principios de libertad y dignidad humanas.

" Ni siquiera podríamos sustituir a la democracia chilena de estos claros tributos. Las palabras altivas con que el delegado de nuestro país en la UN, señor Hernán Santa Cruz, sintetizó las injurias y difamatorias expresadas en contra del honor y la dignidad de la República, del representante ruso y la ofensa que Chile le hace de los principios democráticos (estruellos en Checoslovaquia) por el totalitarismo soviético, corresponden exactamente al parecer y voluntad del pueblo de Chile y del Presidente de la República.

" Interpretación también el sentimiento de la democracia chilena: las elevadas y profundas reflexiones expuestas por el Jefe de nuestra Delegación a la Conferencia de Bogotá, don Juventín Hernández, frente al drama que viven las democracias del continente americano,

# **Circular N° 25, 1948 abr. 2, Santiago [manuscrito] Manuel Trucco.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Chile. Ministerio de Relaciones Exteriores

## **FORMATO**

Manuscrito

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Circular N° 25, 1948 abr. 2, Santiago [manuscrito] Manuel Trucco. 19 h. ; 33 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)